

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á preste
convencionales. La correspondencia toda al di-
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV, NÚMERO, 5816.

MADRID, DOMINGO 2 DE NOVIEMBRE DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚMERO, 23

EN EL ACTO

DINERO sobre ALHAJAS, papeletas del MONTE y otras cosas. Sigue la venta á mitad de precio, de alfileres, sortijas, botones, pendientes con pedrería, relojes, cadenas, etc. Primer establecimiento de préstamos, Esposy Mina, 7, pl.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy solo publica al frente de su seccion oficial las siguientes noticias relativas á las insurrecciones carlistas y cantonal:

Cataluña.—El general en jefe particpa que el 30 se presentaron ante Cardona numerosas fuerzas carlistas mandadas por Tristany; que ocuparon las alturas inmediatas, y que fueron rechazadas con bastantes pérdidas por las salidas de los defensores de la plaza y el fuego de artillería del castillo; que los voluntarios de la Seo de Urgel han dado muerte á los cabecillas Cristóbal y Antonio Obscudero, que tonian gran influencia en aquel país.

Tambien ha fallecido el día 26 de octubre último el cabecilla Cercós, de resultas de la herida que recibió en Prades.

Anteayer se propusieron los carlistas incendiar la estacion de Martorell, pero no consiguieron su intento, merced á las acertadas precauciones que tenia tomadas el coronel del regimiento de Cádiz.

Valencia.—El general en jefe manifiesta que, siendo muchas las personas que se presentan en el campamento de La Palma solicitando autorización para marchar á Cartagena con objeto de gestionar la devolución de los efectos que conducian los vapores apresados, por los insurrectos en el Grao de Valencia, y pudiendo dar lugar á abusos la entrada en la plaza de tantos individuos, ha fijado para verificarlo un plazo de cuatro dias, á contar desde ayer 1.º de noviembre, pasado cuyo término no se permitirá á nadie el paso de las líneas, cualquiera que sea el objeto con que se solicite, sin escepcion de especie alguna.

Lo cual se publica á fin de que puedan utilizar el referido plazo las personas interesadas, evitando un viaje inútil á las que se presentasen despues.

Hoy no publica la Gaceta ningun decreto ni medida de interés general.

Por el ministerio de la Guerra se ha dejado sin efecto la orden dando de baja en el cuerpo de administracion militar á D. Antonio Gomez Talon, oficial primero, personal segundo efectivo del mismo, toda vez que se encuentra dicho oficial haciendo servicio en el ejército de operaciones del Norte.

El periódico oficial está publicando en sus columnas la interesante Memoria comercial e industrial remitida al ministerio de Estado por el vice-cónsul de España en Saint Nazaire.

La temperatura máxima fué ayer en Madrid de 13.3 grados, y la mínima de -1.3.

Ayer llovió en las provincias de Madrid, Avila, Burgos, Guadalajara, Orense, Segovia, Toledo y Zamora.

Por la vía de los Estados Unidos se han recibido en Madrid las siguientes noticias de la Habana:

Habana, 6 de octubre.

Ha reinado una fuerte tormenta de agua durante los tres últimos dias. En la estacion de señales de los Estados Unidos se puso la indicacion de próximo peligro. Todos los vapores del puerto calentaban sus calderas en la expectativa de un huracan. Una goleta costera anclada en la boca del puerto, rompió las amarras y se salió al mar. El mar está muy embravecido y las olas rompen por encima del faro del Morro. El agua sube, y varias calles están ya inundadas. El vapor Valley City, que saó para Cayo-Hueso, ha tenido que regresar de arribada.

Se dice oficialmente que los insurgentes, en número de 1000, sorprendieron una columna española cerca de Holguin. Durante el combate, el comandante español fué herido y hecho prisionero. Las pérdidas de los españoles en muertos, heridos y prisioneros fué de 423. Reforzado el resto de la columna fueron perseguidos los insurgentes hasta su campamento del Chaparral, y allí derrotados y precisados á abandonar el campo. La pérdida de los españoles en este combate fué de 11 muertos y algunos heridos. La de

los insurgentes se calcula en el doble de dicho número.

Un cuerpo de insurgentes del departamento central, al mando de Máximo Gomez, atacó á Santa Cruz del Sud, pero fué rechazado, dejando 13 muertos en la poblacion. La pérdida de los españoles fué de un oficial y cinco soldados muertos y uno de estos últimos herido.

Habana, 7.

El Banco mercantil suspendió pagos hoy al medio dia. Se dice que la suspension será solo temporal.

La alta marejada causó algun daño en las calles cercanas á la costa. Muchas casas se inundaron, rompiendo el mar las puertas y sacando fuera todos los muebles. Se han ahogado varias personas. Las más de las líneas telegráficas de la isla quedaron interrumpidas.

En la noche del 28 último un huracan pasó por encima de Guantánamo. Todos los buques del puerto fueron arrojados sobre la costa. Volaron los tejados de muchas casas y los edificios recibieron algunos otros daños.

Una fuerza española de 400 hombres, al mando del coronel Dieguez, fué derrotada el 27 de setiembre en Cañada Honda, por varias partidas reunidas de insurgentes. Estos atacaron en seguida otro pueblo, pero fueron rechazados con pérdida de siete muertos; 270 hombres de la columna de Dieguez se reunieron á las fuerzas del coronel Espoñda, y en Gigut, entre Calderon y San Cristóbal, atacaron á los insurgentes. No se sabe el resultado del combate.

En Gibara se habian tomado medidas de defensa.

Habana, 8.

El bergantin aleman *Apelcant*, de Pensacola para Bremen, ha llegado aqui con pérdida de vergas y bauprés y haciendo mucha agua. Corrió la tempestad del 6 y 7.

En Zaza se perdieron varios buques, que la tempestad arrojó sobre la costa. La cosecha de caña ha sufrido mucho en Quiebra Hacha.

Todos los pueblos á lo largo de la costa han experimentado fuertes pérdidas á consecuencia de las inundaciones.

El gobierno aleman ha adoptado últimamente la discreta medida de ar-

rojar de aquel territorio á los agentes de emigracion y reclutamiento que pululaban, con el fin de llevar poblacion á las repúblicas americanas. Dicho gobierno ha dispuesto que solo tengan la indicada agencia personas arraigadas y con responsabilidad allí, para que estén á las resultas de lo que ocurra á los que se dejen seducir para abandonar su patria.

J. L. Grefulhe, de Londres, dejó á su fallecimiento 50 millones de reales, destinando cerca de 2 millones para obras de caridad. Dispuso que lo embalsamaran y guardaran en caja con tapa de cristal, para que le diese la luz, y sin cerrar, para que le entrase el aire. Esta clase de escentricidades son comunes en Inglaterra.

En cambio, William Kensett, al morir, dejó dispuesto que entregaran su cuerpo á una de las compañías del gas de aquella capital, para que lo echara en una retorta y se redujese á cenizas, pagándole por este trabajo 1000 rvn. Mas si los herederos se negaban á hacer esto *por fanatismo* (palabras suyas), lo enterraran en el cementerio de su familia para contribuir á infestar la ve-
ciedad.

Zimmerman previno en su testamento que nadie acompañara su cuerpo á la sepultura, ni se tocasen campanas, ni se hiciera más que enterrarlo decentemente; y que si no se hacia así vendria otra vez, si podía (palabras suyas), para tomar cuenta de la falta de observancia de sus órdenes.

El general de los jesuitas se trasladó á Bélgica, donde se establece la casa central de la orden.

Las noticias de Marruecos dicen que el nuevo emperador, jóven de 23 años, y que á la muerte de su padre se hallaba con el ejército cobrando los tributos en la comarca de Suz, ha sido perfectamente recibido en todas las ciudades del imperio, y que su tío Muley Abbas lo apoya con toda su influencia. Los extranjeros acaban de obtener permiso para viajar por toda la provincia de Tanger, siempre que los acompañe algun marroquí.

En Requena están hechos todos los preparativos necesarios para impedir la entrada de los carlistas, y al efecto

han sido derribados todos los árboles que podian entorpecer la defensa.

SEGUNDA EDICION.

En Cinc-Torre (Maestrazgo) tuvieron el domingo pasado los carlistas grandes fiestas para celebrar la entrega de la bandera al batallon que titulan Altar y Trono, y al frente del cual se ha puesto el cabecilla Polo.

La faccion que ha entrado en Segorbe últimamente era la de Merino, compuesta de unos 180 caballos. Los ginetes van mal armados y los cabalgaduras muy estropeadas.

Uno de los soldados de guarnicion en el arsenal inglés de Woolwich, estando noches pasadas de centinela, se quedó dormido de pie, y se fué marchando hasta unas cuatro millas. Era el infeliz sonámbulo.

A pesar de la ley inglesa, que prohíbe trabajar en domingo, acaban de ser castigados en Southampton unos marinos, por haberse negado á hacer ciertas operaciones en dicho dia.

En la provincia de Ciudad-Real no solo se han armado y fortificado casi todos los pueblos, sino que por distritos han organizado los voluntarios columnas de 50 hombres que recorren los pueblos del mismo, animados del mayor entusiasmo para combatir á los carlistas.

El señor marqués de Manzanedo llegó ayer á Madrid.

El cabecilla D. Mariano Ortega se halla cerca de Tresp organizando una partida carlista.

El gobierno ha recibido la confirmacion de las importantes noticias de Francia. Añádese en ellas que antes de ocho dias se habrá constituido un gobierno puramente republicano, y quizás votado la presidencia del Sr. Thiers

El local de escuela que acaba de edificarse en Sheffield, ha costado cerca de dos millones de reales, y segun parece, podrá contener 600 alumnos. Son muchos los edificios análogos que se hacen actualmente en Inglaterra.

La baronesa se mantuvo impasible, á pesar de la viva satisfaccion que le hizo sentir la terminante declaracion de su sobrino.

Al fin entraba el marqués en el terreno que habia esquivado, en el buen rreno, en el terreno de las esplicaciones; pero su tia, con el tacto superior de un gran talento práctico y de un conocimiento perfecto del corazón y del carácter de su sobrino, lejos de precipitarse, pareció decidida á evadirse. La contradiccion irritó al marqués, y al fin latiendo su personalidad con demasiada fuerza, pronunció un nombre: el de Esperanza.

Era lo que la baronesa guardaba. —Pues bien, sí,—le dijo rompiendo la reserva que se habia impuesto; de ella procede y te hago la confianza completa, ya que tanto la deseas. Anoche la vi entregarse á una impresion que empieza á dominarla, despues me pareció triste y me sentí inquieta.

—Dados los efectos y aceptando la causa como real, ¿por qué la inquietud, tia Margarita?

—Porque la apariencia crea el error, éste se deshace mas pronto ó mas tarde por la verdad que se patentiza, lo cual constituye el desengaño, y éste destruye el corazón que le sufre.

El marqués quiso hablar, pero la baronesa se lo impidió diciendo:

—Tú vienes siendo muy galante con Esperanza, á veces casi expresivo, casi tierno; en tu prima, hay una inespereciencia que no es posible apreciarla sino sintiéndola, y en sus marcadas desigualdades de anoche, hubo de hacerme una pregunta que, contestada afirmativamente por la reflexion, me produjo el temor, éste, el disgusto, y ambos, hijo mio, el desvelo.

La fina sonrisa del marqués asomó á sus labios, pero asomó con pronunciado carácter de ironía.

—Ante todo,—dijo saturando su acento la misma expresion de su sonrisa,—debo y puedo tranquilizarla á usted con dos seguridades. La primera es que son muy pocos mis méritos para impresionar á una mujer como Esperanza, y no he podido lograrlo; la segunda que si hubiera tenido esa buena suerte, que no la tengo, no habria lugar á la decepcion por no subsistir eno.

Era el punto que la baronesa pretendia esclarecer, y en el hubo de litarse.

—Yo creo lo contrario,—repuso afectuosa, pero terminantemente,—y tengo sólidas razones para creerlo.

—Por la primera vez de mi vida la veo á usted... desorientada.

—No lo estoy, Luis, y dándote una prueba, no de criterio, sino de franqueza, te diré que tú no la amas, porque hay en tí mucho ambiguo; que tú la interesas, porque hay en ella muchas sombras. Ya comprenderás que con estas convicciones, mis temores están en su lugar.

—Me desprendo de mis ambigüedades y de sus sombras para responder á sus convicciones de usted con las mías, y á su temor con la verdad.

La baronesa se mostró complacida y el marqués prosiguió acentuando:

—Esperanza es una bellísima y encantadora jóven que posee grandes cualidades; pero, tia Margarita, no es una de ellas la fé. En su corazón, que es excelente, hay un fondo insondable de ternura; mas no me honra prodigándome en altas ni en leves dosis, y la que es por condicion desconfiada, la que economiza los tesoros de su cariño hasta el punto de no dar nada, no corre el peligro de la decepcion, y mucho menos el de maiversar los dulcísimos afectos de su alma, cerrada con todos los cerrojos que le pone un poco de suspicacia, que es su defecto, y el orgullo que la posee y forma en ella naturaleza.

La baronesa esperaba las obiecciones, pero no que fueran hechas con tanta claridad y mucho menos con aquella severidad. En el marqués se descubría á través de su tono comedido y de sus habituales y sueltas maneras un hondo resentimiento. Su amor propio debia hallarse herido, y sobre la herida está destilando veneno alguna otra oculta pasion que se mantenía velada, acaso por vergüenza de sí misma.

—Juzgas mal á Esperanza,—dijo la baronesa con expresion,—y lo siento mucho, porque lo mal apreciado es, naturalmente, mal pagado.

—Juzgo por lo que le es dado juzgar al hombre; por las apariencias; y en cuanto al avaloramiento, cualquiera que éste sea, viva Vd. persuadida de una cosa; queda mucho á mi favor.

—Ah! No; tu prima nada te debe.

—Desde luego, si lo mereciese todo de derecho.

—Tia Margarita,—repuso Esperanza que se hallaba profunda y fatalmente impresionada,—si me amase, no la amaria; si estuviera á placer conmigo no dejaria mi lado por ir al suyo. ¿Lo hace? pues no me ama, ni le agrado.

—Hay que tomar en cuenta,—observó la baronesa,—que ciertas retiradas son, en ciertas circunstancias, y entre ciertas personas, casi imposibles, considerados los comentarios que las acompañan, las habillitas á que dan lugar.

—Yo no sé hasta qué punto puedan ligar esos respetos, pero Luis flo les hace un costoso sacrificio.

—Deseo,—dijo la baronesa hondamente disgustada,—que me digas con sinceridad el motivo real de esta inesperada rebelion del orgullo con el que combate á muerte el amor propio de tu primo; lo que ocurrió anoche entre esas dos pasiones que tanto sirven como auxiliares, que tanto perjudican como señoras.

—En la esencia, nada.

—Es mi conviccion, y antes que dejemos este asunto, escucha un consejo de tu buena tia, que quiere verte feliz como á sí misma se desea tranquila.

Esperanza prestó á su tia la más profunda y respetuosa atencion para oirla, pues la noble y prudente dama era su oráculo.

—La verdadera crisis de esta lucha de afectos, porque es indudable que la hay, vá á tener hoy su desenolvimiento, y acaso su resolucion,—dijo la baronesa que por cierto se hallaba un tanto preocupada con ella. Despues de haber roto con su marido y la familia de éste, despues de ese grave escándalo, la condesa seguirá por la pendiente donde se ha colocado, y Luis vá á verse atraído por el indujo de una mujer diestra y peligrosa, y por la misma fuerza de las circunstancias que pueden imponerle obligaciones que le arrastren mucho más lejos de donde él mismo quisiera llegar. Hoy, querida Esperanza, necesitas darte tu entero valor, dejándole á él que lo apreece y establezca comparaciones.

—Ah! pero yo qué puedo hacer?

—Poner una mano sobre tu orgullo, y contenerlo; que la atmósfera que te rodea, no solo sea de pureza, sino de calma; dejarle que perciba, como se percibe el suave aroma de las flores, lo inefable y casto dulzura del cariño. Lo

amable se ama, hija mia; es una regla que solo tiene escasas excepciones, y estas en su mayor parte monstruosas.

Esperanza reflexionaba sin apartar los ojos de la baronesa.

—Seguirás mi consejo?

—Tia Margarita, no tendré ocasion.

—¿Por qué?

—Hoy no es mi dia. [Yo le veré á la noche, cuando venga de allí!]

Sin que la baronesa tuviese tiempo de contestar, apareció Micaela en la puerta del gabinete diciendo:

—Señora baronesa, el señor marqués su sobrino!

La mirada de la anciana dama cayó gozosa y triunfante sobre Esperanza; la cual, tras una exclamacion de sorpresa, levantándose con prontitud se precipitó á la alcoba de su tia, pero no lo hizo tan pronto que el marqués no alcanzase á ver su blanco peinador y el manto de luengo y ondeado cabello que medio la cubria.

Sin embargo se desentendió, y como si nada hubiese notado, se adelantó hacia donde se hallaba la baronesa.

CAPITULO II.

Nubes.

Hemos dicho que el anuncio del marqués produjo grata impresion en la baronesa, y que Esperanza fué vista por su primo; y ahora añadimos que aun se movian las ligeras colgaduras del lecho que la jóven tocó al pasar, cuando el sobrino llegó á donde se hallaba la tia.

Lo primero que esta reparó, con no poca sorpresa de su parte, fué que el marqués vestia con elegancia y su irreprochable propiedad, el traje que se ha convenido, por la mezcla de sus dos colores exclusivos y el corte clásico de una de las piezas de que se compone, en llamarle de etiqueta. Esto fué todo, porque en su rostro nada advirtió que no fuera su expresion habitual; pero el traje vestido á tan temprana hora, era sin duda cosa estraña, y su visita, sin antecedentes y sin la costumbre de hacerse con la propia anterior circunstancia, era otra cosa tan desusada; que ambas juntas se presentaron al pronto á su imaginacion como raras é inescapables. Sobra penetracion al marqués para comprenderlo, y tendiéndole la

Segun informes oficiales, el general Moriones continúa en Penela y sus tropas están situadas de manera que embarazan todos los movimientos de los carlistas...

Es oficial la noticia de que el teniente de cazadores de Barcelona D. Fernando Lopez, se halla bien de salud y atendido convenientemente por Fris-tary, quien le lleva consigo como prisionero.

En los concurridos jardines de la Exposición estuvo ayer tocando con su acostumbrada maestría la banda de ingenieros que dirige el Sr. Maimó.

Háblase de las promociones del general Letona a teniente general, y del brigadier San Martín a mariscal de campo.

Ayer tarde ocurrieron desgraciados sucesos en Madrid. A las cuatro ocurrió una explosión en la calle de Puhonostro, núm. 3, duplicado, cuarto tercero...

A la misma hora próximamente, en el patio chico de la cárcel de Villa, se promovió un fuerte alboroto, resultando del mismo cuatro muertos...

Por la noche fué gravemente herido en una coxa otros cuatro sujetos, un mozo de la estación del ferrocarril del Mediodía...

El abono del teatro de Apolo ha producido ya 34000 duros.

Se han presentado en Veguillas (Teruel) 20 carlistas procedentes de una partida que se hallaba en el Cuervo, compuesta de unas 1000 plazas...

Dice la Epoca: El Sr. Estévez está destinado a que los periódicos le hagan viajar contra su voluntad. Ha bastado que este hombre político haya estado indispuerto algunos días en reclusión forzosa...

La Epoca reconoce que la nueva actitud del conde de Chambord daña considerablemente a los intereses de Europa latina y a la causa monárquica en general.

La Agencia Fabra recibió anoche el siguiente telegrama de La Palma fechado el 31:

Todo el día de ayer hubo un fuerte cañoneo de las murallas y del castillo de Atalaya. El campamento no contestó. En la madrugada de ayer los insurrectos intentaron hacer una salida hacia el Portuz y Penín, pero fueron rechazados por la caballería...

Un despacho de Bayona publicado en el Times, dice que Iparraguirre, titular ministro de la Guerra en el comité carlista, se halla enfermo, y ha tenido que ir a curarse a Burdeos.

La duquesa de Madrid no quería que su cuñada pelease en España mientras ella se hallaba en Francia. Han llegado a Córdoba los marqueses de la Vega de Armiño y su hijo el conde de San Bernardo...

Los periódicos de la Habana, que alcanzan al 9, dan pormenores más circunstanciados que el telegrama sobre el huracán que tanto daño ha causado en las costas...

La tormenta fué del Sud, en cuya costa naufragaron muchos buques, sobre todo desde Cinco Villas al Oeste, pues el temporal se redujo en la Vuelta de Abajo...

Los diarios de París describen el incendio de la antigua Grande Opera, situada en la rue Lepelletier, donde se verificó la tentativa de las bombas de Orsini contra el emperador Napoleón III.

Reglante el lunes, pues aunque algunos quisieron aventurarse a hacer la travesía, tuvieron que regresar a sus muelles, averiada. Toda la calzada de Galiano ha sufrido gran destrozo de edificios por causa de las olas que de adifites por causa de las olas...

En la Calzada del Cerro, en los Quemados, en los caseríos de San Lázaro y Pijirigua, en el Torreon de San Lázaro, en el barrio de la Punta y en otras muchas partes han sido grandes la inundación y los destrozos.

Lo que sucedió el 6 en la isla de Cuba se reprodujo el 7 sobre las costas de Florida: el viento fué de 73 millas por hora en Cayo Hueso y Punta Rasa...

Ha fallecido en París Ernesto Peydeau, uno de los novelistas más distinguidos de Francia y autor muy conocido en España.

El teatro de la Grande Opera quemado en París es el tercero incendiado en aquella capital. En 1763 se incendió ya la academia real de Música, y en 1781 tuvo lugar, representándose el Orfeo de Gluck, otro incendio que realizó con verdad el fuego de los infernos.

Los diarios de Alemania describen la religiosa muerte del anciano rey de Sajonia, cuya vida se extinguió sin sufrimiento, rodeado de toda su desconsolada familia.

El nombramiento del príncipe de Bismarck como presidente del consejo de Prusia, conservando las funciones de gran canciller del imperio germánico y teniendo la dirección de toda la política, ha sido acelerado por el resultado liberal de las elecciones de Alemania...

Los diarios de París describen el incendio de la antigua Grande Opera, situada en la rue Lepelletier, donde se verificó la tentativa de las bombas de Orsini contra el emperador Napoleón III.

El teatro representacion, estalló a las pocas horas con tal violencia que fué imposible dominarle. A las dos de la madrugada estaba tan amenazado el célebre Pasaje de la Opera, que los locos católicos de las innumerables tiendas que hay en él tuvieron que abandonarlas.

Es singular coincidencia la de que la duquesa de Berri sienta en su seno los primeros latidos de la existencia de Enrique de Borbón cuando su esposo cae herido por el puñal asesino en la Opera. En la Opera situada entonces en la que es hoy plaza Louvois, y que es la nueva catastre coincida con su yuella cada vez más probable a Francia...

El incendio comenzó a las diez de la noche en el almacén de decoraciones, pero la falta de vigilancia hizo no sé supiese hasta las once y media. Escena, sala, fachada, todo se ha destruido. Las pérdidas, inmensas.

Se nos ruega llamemos la atención del director general de correos, a fin de que se corrija el abuso que se viene observando hasta aquí, de que lleguen las cartas con un notable retraso al pueblo de Siles (Jaén).

La bien escrita biografía del eminente autor D. Manuel Bretón de los Herberos, publicada en el periódico de teatro El Trovador en su 4.º número, es debida a la elegante pluma de la popular escritora señora baronesa de Wilson, quien se distingue en el género biográfico.

Con el presidente de la república de Nicaragua Sr. Chamorro, y los embajadores de Costa-rica y Guatemala, ha salido de Madrid el aventajado joven licenciado en ciencias D. César Sánchez y Saiz, el que se detendrá en París y Londres para proveerse de los instrumentos y aparatos que han de formar el gabinete de física del nuevo instituto que ha de establecerse en aquella república.

Han salido ya de Barcelona los buques de guerra extranjeros que hace unos días habían fondeado en aquel puerto.

El contralmirante americano con la fragata Wabash, que enarbola su insignia, salió el 29 a las doce con rumbo al Este. El contralmirante inglés Campell, con la fragata Narciso, de su insignia la Endimion y el Topacio de su escudera, salieron a las tres de la tarde con rumbo al S. O. También salió en unión de dichos buques la acorazada de aquella nación Palas.

Están muy adelantadas las obras de fortificación en Cuenca. El gobernador, nombrado jefe de la junta de armamento y defensa, ha desplegado gran actividad, secundada por el comandante graduado de la guardia civil Sr. Páges, que con gran acierto han dirigido los trabajos. Al primer fuerte, y por indicación del vecindario de Cuenca, se le ha puesto el nombre de Fortín de Ordax Ayecilla.

Habiendo cesado en el cargo de secretario del gobierno civil de la provincia de Guadalajara, el aventajado joven y conocido abogado nuestro compañero en la prensa D. Enrique Lopez Figueiredo, ha vuelto a encargarse de su bufete y estudio que ha abierto en esta capital.

La última entrega publicada de las Mujeres españolas, trae el final de La mujer de Granada, debida a la pluma del Sr. D. Pedro Antonio de Alarcón, que ha reunido en un solo artículo el estudio más bello y más pintoresco de la mujer andaluza. Quizás entre las envidiables obras literarias del Sr. Alarcón, no haya otra donde se ostente más rico de verdad y de belleza y colorido, que en La mujer de Granada.

La Igualdad dice que continúan siendo satisfactorias las noticias de Cataluña, imiger Job lo gonor la abstracción.

En un periódico hallamos el siguiente relato, que oñfica de fidedigno, de un hecho horrible ocurrido en Torre de Juan Abad (Ciudad Real):

Hallábase tranquilamente en su casa un venerable y distinguido anciano, acompañado de su hijo, al acostarse del día 14 del mes pasado, cuando de pronto se presentó una partida que se titulaba carlista, y se finja mandada por el cabecilla Teo del Camino. Compañía 38 caballos y 10 infantes; y apoderados del alcalde se dirigen al ayuntamiento, habiendo intentado quemar el registro civil. Mientras esto acontecía, se apostó sigilosamente la caballería, ocupando estratégicamente todas las avenidas del pueblo y ordenando al alcalde que marchara por delante en dirección a la casa de don Juan (omitimos el nombre), tuvo que obedecer, porque comprendió que de no verificarlo cumplirían la terrible amenaza.

mano, dijo saludándola y acompañando el saludo con la sonrisa que le era peculiar.

Querida tia Margarita, noto con singularísimo placer que le estoy a usted produciendo un gran efecto.

Lejos de negar, la baronesa le miró de nuevo de alto a bajo, y sonriéndose contestó: Te lo confieso, querido Luis, pero no lo extraño, porque estás un poco sorprendente; mas, añadiendo poniendo sobre la diestra del marqués la mano que le quedaba libre para acariciarle con natural dulzura, sobre el efecto se estiendo mi viva satisfacción.

Muchas gracias, mi buena tia Margarita, replicó el marqués siempre sonriente, y mil perdones porque en mi vanidad he antepuesto el adquirir la seguridad de ser admirado, al cumplimiento de un grato deber.

Y con acento en que el respeto se unia al cariño para expresar un interés positivo, la preguntó: Como ha pasado usted la noche?

Mal, querido Luis, ¿y tú?

El marqués caracterizó con ligera maliciosa intencion la respuesta que preludio la sonrisa.

Yo, dijo, la he pasado sumergido en la dulce bienaventuranza que mi excelente tia me dió a gozar. Pero por que ese mal momento en la dispensadora del bien?

Miró la baronesa fija, muy fija, tan fijamente, que el marqués creyó débil su escudo de serena imperturbabilidad, cuyo fino temple nada traspasaba; y luego, agenciando de ese modo que elevando la importancia de lo que se dice hace crecer el interés que despierta, contestó:

En las primeras horas de la noche me asalto un pensamiento que me produjo grave inquietud, y en las últimas recibí una sensación de pena que me hizo mucho daño.

horas de la noche a tan inquietados pensamientos.

Y antes de oír la respuesta de la baronesa, allí en su imaginación se la había dado diciendo:

Este viento es un soplo escapado a la corriente que hace poco agitó la colgadura.

He aquí por que el marqués se apresuró a recoger la prenda que, por primera vez soltaba la baronesa.

El placer con que la discreta dama le vio poner la mano sobre la cuestión que tan hondamente le preocupaba, no es decible, ni imaginable tampoco, disimulo mas perfecto para ocultarle.

Una advertencia, Luis, le dijo colocándose en su terreno; la delicadeza, por esquisita que sea, puede penetrar sin temor en el pensamiento de tu tia; la de esta es posible que le rogate, a pesar del alto concepto que le mereces.

El dardo clavó su fina punta en el delicado amor propio del marqués; se brescitándole, y sonriéndose para disimular el escozor de su pinchazo respiró:

Tia Margarita, me someto de voluntad a la mortificación de ser advertido y reprendido; he dicho una impertinencia, y despues de reconocerla confesarla y arrepentirme, le pido a usted humildemente perdon.

Mirada más cariñosa, maternal y acariciadora, que la que dirigió la tia al sobrino, es difícil que desprendida de los ojos de una mujer pudiera envolver a un hombre en mas dulces satisfacciones.

Querido Luis, dijo completando con el acento lo que pudiera faltar a la mirada ó a la frase, no te he reprendido, ni menos fué otra mi intencion que la de ensanchar el círculo de tus preguntas. De tí, a mí, no hay limite; de mí a tí es donde pudiera haberle, y mi indicación sirve para que si por acaso me ves no responder te digas: Tia no debe hacerlo.

Y haciéndole sentar a su lado en la misma butaca que estuvo Esperanza:

Lo que quieras que tu tia te diga, añadió, preguntasele con franqueza.

Con franqueza le voy a Vd. a preguntar, prescindiendo, por supuesto de la intencion y de mi error sobre ella, dijo el marqués, más sobre que antes, más escitado que nunca, pero dentro de sus maneras habituales.

variar siquiera la forma repito: ¿quiero a tia Margarita, que pensamiento vino a inquietarla a Vd. anoche?

Uno que no es nuevo, hijo mio, respondió la baronesa dejando escapar un suspiro, uno que da un resultado distinto.

Segun eso tiene un punto de vista prismático, dijo la baronesa gravemente, y anoche, te lo confío con la franqueza de que me das un grato ejemplo, se convirtió en temor.

En temor, tia Margarita?

Si, Luis, en temor. Allí en sus convicciones, el marqués supuso que el temor de la baronesa arrancaba del resentimiento de Esperanza, y deseando medirle, quizá para saborearlo, replicó:

Bien, pero ese temor que antes fué inquietud y que siguiendo su gradación progresiva pudiera convertirse, tal vez en pesad, ¿qué, de qué?

Ah! exclamó la baronesa con admirable entonación de verdad; se origina de que una impresión se haga tan profunda que luego nada la pueda borrar.

Se da por supuesto, observó el marqués, que hay una persona impresionada por otra.

Claro está, dijo el marqués, y que no soy yo, añadió el marqués riéndose, quien hace ni padece.

—Cuando no respondo...

Comprendido. Está Vd. dentro del santuario donde no me es permitido penetrar; pero tendría tanto placer en conocerla...

Naturalmente, observó la baronesa, como que te embargaría todo el que siente el amor propio satisfecho.

Dedución, dijo el marqués en tono de broma, —Estoy personalmente interesado en la cuestión de impresiones.

Harto, querido Luis! —Y no siendo el interesado, dejare que otro deduzca.

Haces bien, por mas que no sea mucha la molestia.

Segunda vez se echó el marqués a reír; segunda vez entró la risa volvió el despecho a brillar.

Estaría demasiado expresivo con la graciosa madrina protectora de los pobres?

Tampoco hubiera temido por ella, pues hay en aquella cabecita de cisne mucha fluidez para creer más de lo creible.

—Pues entonces la impresión no sé en quien puede efectuarse, porque la otra pobre chica, amiga de Esperanza, está poseída de una especie de embotamiento que no la deja percibir más que la luz.

de cortar la cabeza. Lilaman, y creyéndoles carlistas (porque así se intitularon) les franquean la puerta y entran...

Se dice que el general Ferrer, en vista del estado de disolución en que ha entrado la insurrección de Cartagena...

des para ingresar en el cuerpo de orden público, debemos declarar que tanto el señor ministro de la Gobernación...

Ayer tarde tuvo lugar la conmemoración del quinto aniversario del Ateneo mercantil de Madrid...

El gobierno francés ha destituido al conde de aquella nación en Cartagena, en vista de sus simpatías por los cantonales.

TERCERA EDICION.

De la Agencia Fabra recibimos hoy el telegrama siguiente: Paris, 1. (noche.) El consejo de ministros en su reunión de hoy, ha acordado apoyar la continuación de los poderes del mariscal Mac-Mahon...

No hemos vuelto a hablar del proceso Bazaine porque las sesiones del Grand-Trianon no han ofrecido interés alguno en los últimos tiempos.

Un grande elemento de interés palpitante va a faltar en el proceso Bazaine. El misterioso personaje Requier se ha ausentado de Francia, enviando al consejo una declaración en la cual dice que no se presentará si no se le garantiza su libertad...

Con referencia a un fugado de Cartagena, se sabe que interin las fragatas sublevadas fueron a Alicante, entraron los insurrectos un barco cargado de harina...

Al alcalde de Alcaira le han sido entregadas 250 armas para los voluntarios de aquella localidad.

Ayer a las cuatro y media de la tarde salió del puerto de Cádiz para el de la Habana, el vapor correo español Antonio Lopez...

El día 26, a las dos de la tarde, atacó el brigadier Salamanca al cabecilla Tristán, que con 2500 hombres se encontraba en Castellón (Barcelona)...

Al distinguido escritor, honra de teatro español, Sr. Bretón de los Herreros, se halla enfermo de algún cui...

Se han concedido varias recompensas a los jefes, oficiales e individuos de tropa, voluntarios y paisanos que tomaron parte en la acción que contra los carlistas tuvo lugar en Miranda el 13 de junio.

El inspector general de la milicia Nacional, que será por ahora el ministro de la Gobernación, usará el uniforme de jefe superior de Administración civil en los actos oficiales...

El oficial letrado de la administración económica de Salamanca, D. Arturo Alonso, ha sido trasladado, en virtud de permuta, con igual cargo a Canarias...

No es cierto que el señor ministro de Hacienda haya ido ni haya pensado ir al Pardo.

No creemos que sea cosa resuelta la creación de un periódico ministerial con el título de la Concordia.

Mañana se ocupará el consejo de ministros de los nombramientos militares de que vienen hablando estos días los periódicos.

Según nuevos informes que recibimos hoy, el viaje del señor ministro de Estado a Vichy, cuyas aguas necesita tomar, no se verificará todavía en algún tiempo.

De mañana a pasado publicará la Gaceta un decreto reformando el artículo 2.º del reglamento orgánico de cuerpos, declarando amovibles a los jefes de administración de dicho cuerpo.

El coronel D. Miguel Cobian está indicado para el mando de un regimiento.

Hoy han llegado a esta capital las señoras Rossi y Bordato, contralto la primera y soprano la segunda, y los señores Boccolini y Selva...

Ayer tarde se curaron en la casa de socorro dos hombres que sufrieron graves quemaduras en la calle del Aguila, consecuencia de incendiarse la caldera de aceite hirviendo en que fabricaban buñuelos.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en una posada de la plaza de la Cebada una mujer. El juez de guardia, que llegó en seguida, ordenó la traslación del cadáver al hospital General.

Las oficinas de la audiencia de este territorio estarán cerradas al público hasta el miércoles próximo con motivo del estero.

Al embarcarse en Cádiz el ministro de Ultramar, ha dirigido un telegrama a sus compañeros de ministerio, saludándolos cariñosamente.

Antes de embarcarse el señor ministro de Ultramar, recibió al ayuntamiento de Cádiz que pasó a felicitarle, ofreciéndole todo su apoyo, así como el gobierno de que forma parte.

El ex-ministro Sr. Moret ha sufrido la inmensa desgracia de perder a uno de sus hijos, que falleció en Londres hace pocos días.

Probablemente pasado mañana publicará la Gaceta los decretos nombrando los jefes del nuevo cuerpo de orden público que va a establecerse en toda España.

Mañana llegará a esta capital el ministro de Fomento, Sr. Gil Berges, de regreso de Zaragoza.

Al entierro del ex-diputado Sr. Tapia, que se ha verificado esta mañana, han asistido el presidente del poder ejecutivo, algunos otros ministros y gran número de diputados y amigos particulares del finado.

Probablemente mañana pasará a saludar al ministro de la Gobernación, el P. Suarez, puesto en libertad por el señor Maisonave.

Son bastantes las líneas telegráficas que se encuentran interrumpidas a consecuencia de los temporales.

El ministro de la Gobernación se ocupará esta noche de los nombramientos de algunos delegados del cuerpo de orden público.

Dice un periódico que en los círculos financieros se da ya como fracasada la operación que el Tesoro proponía al Banco de España, para emitir billetes hipotecarios sobre los pagarés de las minas de Riotinto...

Ha sido repuesto en el cargo de administrador en las salinas de Riomolinos D. Francisco Puy.

Según noticias oficiales, el general Cevallos prolongó ayer la línea del bloqueo de Cartagena por la derecha, ocupando a Torreshiva y Casablanca sobre el camino de Lorca y un punto avanzado y aprehendió a cuatro insurrectos...

En Albacete sigue persiguida la partida Rico por el coronel Moltó, huyendo de las fuerzas del gobierno.

El comandante militar de Lugo ha entregado a los tribunales al alcalde de Becerra.

Ayer zarpó de la rada de Málaga con dirección al E., la fragata de guerra alemana Federico Carlos, fondeando, procedente de la mar, la de la misma nación, Elisabeth.

Ayer llegó a Santander el general Castillo.

Durante su estancia en Sevilla, el señor ministro de Ultramar fue acompañado constantemente por todas las autoridades, diputados a Cortes y provinciales y gran número de particulares que fueron a despedirle.

Según los telegramas recibidos hasta anoche de La Palma, seguía la escuadra sin novedad, y todos los indicios hacen esperar que los buques insurrectos no saldrán del puerto de Cartagena.

Probablemente mañana dará cuenta en consejo de ministros el de la Gobernación del decreto sobre organización de la fuerza ciudadana con las reformas que ha sufrido.

Parace que el jefe de orden público, que en adelante se denominará de seguridad, será un teniente coronel de la guardia civil, así como el de vigilancia se le confiará a un juez de primera instancia cesante.

El capitán general del departamento de la Carraca se vió privado de saludar y acompañar a bordo del A. Lopez al señor ministro de Ultramar, por hallarse enfermo.

El número de mozos que pertenecen a la reserva del ejército en el corriente año, han sido reconocidos y declarados útiles por la comisión provincial de Madrid para el ingreso en caja era hasta ayer: Mozos de esta provincia declarados útiles, 4147...

Siendo numerosísimas las solicitudes para ingresar en el cuerpo de orden público, debemos declarar que tanto el señor ministro de la Gobernación como el gobernador de la provincia no atienden recomendaciones de nadie...

El general Canaleja ha llegado de Alicante y se ha presentado hoy al señor ministro de la Guerra.

Nuestro apreciable amigo, el teniente coronel D. Fernando Cañete, secretario particular del subsecretario del ministerio de la Guerra, sale mañana para Andalucía.

En vista de que el tiempo no ha permitido que tenga hoy efecto la gran revista que se pensaba pasar a las tropas, se dió orden esta mañana a las fuerzas que venían de las inmediaciones de Madrid, para que regresaran a sus puestos.

El día 29 de octubre llegó a Barcelona el cadáver del malogrado teniente coronel del batallón cazadores de Barcelona D. Eduardo Maturana y Morales, herido en la acción de Prades y asesinado después por los carlistas.

Se ha concedido el grado de teniente coronel al comandante del ejército de Puerto-Rico D. Eduardo Lopez.

El cabecilla Garces ha salido de Cosmos, con dirección a Villar del Arzobispo.

Segun noticias oficiales, en Jerez reina completa tranquilidad.

Se va a conceder la gran cruz roja del Mérito Militar al brigadier D. Alejo Cañas y del Rey.

En el vapor que ayer se hizo a la mar conduciendo al señor ministro de Ultramar, iban también 400 voluntarios para el ejército de Cuba.

Segun noticias oficiales, el pretendiente continúa en Estella, hallándose en aquel punto y sus inmediaciones las facciones vizcainas, navarras y alavesas.

Han sido destinados al depósito de Córdoba el teniente coronel D. Cristóbal Holgado y Valdivia, y al establecimiento central de Alcalá de Henares D. Ramon Colchero Hacha.

Por el ministerio de la Guerra se han concedido varias recompensas a los jefes e individuos de tropa y movilizados que tomaron parte en la acción que contra los carlistas tuvo lugar en Villacañas el 2 de junio último.

El ayuntamiento de Laredo, por unanimidad, ha nombrado cronista de la villa a nuestro distinguido amigo el Sr. D. Antonio Bravo y Tudela...

Han llegado a esta capital de paso para Sevilla, los Sres. D. Pedro Armero, D. Antonio Pizarro y D. Manuel Girón, de vuelta de su viaje a París y la exposición de Viena.

La facción Feliu ha sido batida en los puntos denominados Cuevas del Loro y barranco de la Encantada, habiéndoles hecho cinco prisiones y cojidos armas y municiones.

Esta tarde ha conferenciado con el presidente del poder ejecutivo el general Lagunero.

En la entrevista que tuvieron ayer el presidente del poder ejecutivo y el duque de la Torre se trató solo de asuntos generales de la política, sin que se ocuparan para nada de cuestiones personales...

Las noticias que se reciben en Madrid siguen presentando a los insurrectos de Cartagena muy divididos entre sí, lo que debilitará, seguramente, la defensa de aquella plaza.

La entrevista celebrada ayer entre el ministro de la Guerra y el Sr. Pi y Margall, no tuvo por objeto, como indica un periódico, pedir medidas de represión ni para Cataluña ni para ninguna otra parte.

Ayer tarde tuvo lugar la apertura de las sesiones de la sociedad Espiritista Española, leyéndose la Memoria de la junta directiva sobre los trabajos llevados a cabo en el pasado año y pronunciando el Sr. Huelves Temprado un brillante discurso alusivo al acto.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS Y CULTOS DEL DIA 3. La conmemoración de los fieles difuntos, los Innumerables Mártires de Zaragoza y San Valentín, presbítero. Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del Caballero de Grcia...

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 3.º de abono.—T. 3.º impar.—Don Juan Tenorio. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 4.º de abono.—T. 3.º.—El sargento Bailén.—Los comicos de Alcorcón.

VARIIDADES.—A las 8.—No matéis al alcalde.—Don Juan Tenorio. ESJAVA.—A las 8.—El hombre es de bill.—La soirée de Cachupin.—El amor y el almuerzo.—La campanilla de los apuros.—Bailé.

Salud a todos devuelta sin medicina por la deliciosa harina de la salud, la Revalenta la Arabiga Du Barry de Londres. (La que se vende actualmente tostada no exige más que un minuto de cocción.) Ninguna enfermedad resiste a la deliciosa Revalenta Arabiga, Du Barry que cura sin medicina, ni purgantes, ni gases...

En cajas de hojalata de 1/2 libra, 12 reales; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 48 rs.; 4 libras, 62 rs.; 5 libras, 76 rs.; 6 libras, 90 rs.; 7 libras, 104 rs.; 8 libras, 118 rs.; 9 libras, 132 rs.; 10 libras, 146 rs.; 11 libras, 160 rs.; 12 libras, 174 rs.

Los bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en todo tiempo mojados en té, café, chocolate, leche, se venden en cajas a los mismos precios. La Revalenta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones y sueño; da energía y vigor a las personas y a los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 19 rs.; de 24 tazas, 38 rs.; de 48 tazas, 76 rs.; de 120 tazas, 190 rs. ó sea 4 cuartos la traza. Barry Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Lisboa: 16, Largo do Corpo Santo. Anoche publicamos en la ÚLTIMA EDICION DE MADRID las siguientes noticias:

